
 
 
 

 

ATA DA 31ª (TRIGÉSIMA PRIMEIRA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª (PRIMEIRA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 
 
Aos dezoito (18) dias do mês de outubro, do ano de dois mil e vinte e um (2021), às 
dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios S/N, 
realizou-se a trigésima primeira (31ª) Sessão Ordinária da primeira (1ª) Sessão 
Legislativa, sob a presidência da Excelentíssima Senhora Presidente Iná Maria Macêdo 
Osterno e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário João Batista Viana. Chegada 
a hora regimental, a Excelentíssima Senhora Presidente autorizou o Senhor Primeiro 
Secretário a fazer a chamada dos Senhores Vereadores. Estiveram presentes os 
seguintes Vereadores: Iná Maria Macêdo Osterno, Presidente; Edmilson Leocádio 
Sampaio, Vice-Presidente; João Batista Viana, Primeiro Secretário; Antônio Gildázio 
Sampaio Menezes, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; Edilson dos 
Santos Vasconcelos; Francisco Robério Vasconcelos; José Erasmo Ramos Soares; 
Rusemberg Gomes Guimarães; e, Socorro Osterno Neves. Esteve ausente a Senhora 
Vereadora Eugenilce Freitas Pontes. Constatado quórum regimental, a Excelentíssima 
Senhora Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre 
os trabalhos desta Casa Legislativa. Em seguida, solicitou do Senhor Primeiro 
Secretário que proferisse a leitura da ata da Sessão anterior que, após lida, feita a 
verificação de quórum e constatada a presença da maioria absoluta dos membros da 
Câmara, foi submetida pela Excelentíssima Senhora Presidente à discussão e votação 
do Plenário, sendo aprovada sem discussão e assinada pela Excelentíssima Senhora 
Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. Sequenciando, a Excelentíssima 
Senhora Presidente, verificando quórum regimental para dar prosseguimento aos tra-
balhos, iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a dar 
conhecimento ao Plenário de todas as matérias e correspondências que deram entrada 
na Casa. Na oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes 
correspondências: Ofício nº 339/2021-CMA, datado de 13 de outubro de 2021, oriundo 
da Câmara Municipal de Acaraú-Ceará, encaminhando Requerimento nº 204/2021, de 
autoria do Vereador Gleison José Rodrigues Alves (DEM), aprovado por aquela Casa 
Legislativa, o qual solicitava esforços por parte do Governo do Estado para instalação 
de um campus da Universidade Estadual Vale do Acaraú – UVA em Acaraú; e, Ofício 
nº 121/2021 – CD – Gab. 306, datado de 30 de agosto de 2021, oriundo da Câmara 
dos Deputados/Gabinete do Deputado José Guimarães, informando o pagamento de 
Emenda individual de sua autoria ao Orçamento Geral da União de 2021, ao Ministério 
da Saúde, para o Município de Marco. Na sequência, o Senhor Primeiro Secretário leu 
as seguintes proposições: Projeto de Decreto Legislativo nº 010, de 15 de outubro de 
2021, de autoria da Mesa Diretora, que concede ao Senhor Doutor José Olavo Neves 
Osterno a Comenda “Manuel Jaime Neves Osterno’’, protocolizado sob o nº 2.293/2021 
em 15.10.2021; Projeto de Decreto Legislativo nº 011, de 15 de outubro de 2021, de 
autoria da Mesa Diretora, que concede ao Senhor José Jacaúna Osterno Aguiar a 
Comenda “Manuel Jaime Neves Osterno’’, protocolizado sob o nº 2.294/2021 em 
15.10.2021; Projeto de Decreto Legislativo nº 012, de 15 de outubro de 2021, de autoria 
da Mesa Diretora, que concede ao Senhor Francisco Rogério Osterno Aguiar a 
Comenda “Toba Osterno’’, protocolizado sob o nº 2.295/2021 em 15.10.2021; Projeto 
de Decreto Legislativo nº 013, de 15 de outubro de 2021, de autoria da Mesa Diretora, 
que concede ao Senhor João Jovino Vasconcelos a Comenda “Toba Osterno’’, 



 
 
 

 

protocolizado sob o nº 2.296/2021 em 15.10.2021; Requerimento nº 083/2021, de 07 
de outubro de 2021, de autoria da Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, requerendo 
do Poder Executivo a implantação do projeto “Areninha” nas Localidades de Almas, 
Varjota, Soares, Feijão Bravo, Várzea Comprida e nos Bairros Coração de Jesus e 
Cenorte, ratificando o Requerimento 100/2017, protocolizado sob o nº 2.278/2021 em 
07.10.2021; Requerimento nº 084/2021, de 07 de outubro de 2021, de autoria da 
Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, requerendo do Poder Executivo a ampliação da 
rede de distribuição de água no Bairro Coração de Jesus, com o envio posterior do 
relatório de inspeção e eventual projeto neste sentido a este Poder Legislativo, e, em 
sendo viável, executá-lo, ratificando o Requerimento 071/2017, protocolizado sob o nº 
2.279/2021 em 07.10.2021; Requerimento nº 086/2021, de 07 de outubro de 2021, de 
autoria da Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, requerendo do Poder Executivo a 
construção de poço profundo na comunidade de “Cachoeiras”, nas proximidades da 
casa do Senhor conhecido por “Willian”, protocolizado sob o nº 2.281/2021 em 
07.10.2021; Requerimento nº 087/2021, de 07 de outubro de 2021, de autoria da 
Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, requerendo do Poder Executivo a construção de 
praça no entorno da Capela São José, na Localidade de “Almas”, protocolizado sob o 
nº 2.282/2021 em 07.10.2021;  Requerimento nº 088/2021, de 07 de outubro de 2021, 
de autoria da Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, requerendo do Poder Executivo 
construção de praça no entorno da Capela São Paulo, no Bairro Coração de Jesus, 
protocolizado sob o nº 2.283/2021 em 07.10.2021;   Requerimento nº 089/2021, de 07 
de outubro de 2021, de autoria do Vereador João Batista Viana, requerendo do Poder 
Executivo assentamento de calçamento em pedra tosca atrás do Posto do “Loim”, mais 
precisamente na rua que passa defronte à residência do Vereador Berg, no sentido da 
avenida que liga o Bairro Barro Vermelho, também envolvendo o trecho que segue até 
a Areninha, protocolizado sob o nº 2.284/2021 em 07.10.2021; e, Requerimento nº 
096/2021, de 14 de outubro de 2021, de autoria do Vereador Francisco Robério 
Vasconcelos, requerendo do Poder Executivo que fosse construída uma praça na 
Localidade de Feijão Bravo, neste Município, no entorno da Capela Coração de Jesus, 
protocolizado sob o nº 2.292/2021 em 14.10.2021. Prosseguindo, a Excelentíssima 
Senhora Presidente encaminhou os PDs nºs  010, 011, 012 e 013/2021 para análise da 
comissão de LJR, para emissão de Parecer em prazo regimental, e os Requerimentos 
de nºs 083, 084, 086, 087, 088, 089 e 096/2021, para a Ordem do Dia da Sessão. 
Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente iniciou o Grande Expediente, 
convocando os Senhores Vereadores e Vereadoras inscritos por ordem de chegada 
para uso da palavra na tribuna, conforme determinado pelo Art. 86, do RI: Vereador 
Erasmo Soares: Iniciando seu pronunciamento, informou ter visitado recentemente o 
Conselho Tutelar do Município, onde havia detectado a necessidade da revitalização 
do prédio em que o Conselho Tutelar funcionava, bem como da aquisição de um veículo 
próprio para atender suas necessidades. Em aparte, o Vereador João Batista Viana, 
corroborando as palavras do Vereador Erasmo Soares quanto à necessidade de 
revitalização do prédio onde funcionava o Conselho Tutelar de Marco, acrescentou que 
a Administração Municipal vinha, desde o início da Gestão, trabalhando em prol da 
renovação do patrimônio público do Município, e reforçou a necessidade da aquisição 
de um veículo para o atendimento exclusivo do Conselho Tutelar. Na ocasião, o 
Vereador afirmou que anteriormente o Conselho Tutelar funcionava em prédios cujos 
valores de aluguel eram caríssimos, o que beneficiava seus donos. O Vereador Erasmo 



 
 
 

 

Soares, com a palavra, informou que, segundo os Conselheiros Tutelares, havia um 
projeto de reforma para o referido prédio, no entanto até o momento não iniciado. O 
Vereador Rusemberg Guimarães, em aparte, disse que na Gestão anterior a Prefeitura 
Municipal não dispunha de prédios próprios disponíveis para o funcionamento do 
Conselho Tutelar, motivo pelo qual o órgão vinha funcionando em prédios alugados, 
onde acrescentou que cabia ao Vereador João Batista Viana, naquela ocasião, uma 
vez tendo detectado irregularidades, fazer as devidas denúncias. A Vereadora Iná 
Osterno também fez aparte, onde informou que o Senhor Prefeito Municipal vinha 
cogitando a possibilidade da construção de um centro administrativo na Cidade, 
devendo, o Conselho Tutelar de Marco, estar localizado ao lado do prédio, juntamente 
com autarquias como Polícia Civil e Corpo de Bombeiros. Por fim, disse concordar com 
o Vereador quanto à necessidade da aquisição de um veículo próprio para o Conselho 
Tutelar. O Vereador Erasmo Soares, então, agradecendo os apartes, reforçou seu 
posicionamento, assim solicitando urgência pela acomodação dos Conselheiros 
Tutelares em local seguro até que se que se construísse o prédio a acomodar o 
Conselho Tutelar. Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente iniciou a Ordem 
do Dia, solicitando do Senhor Primeiro Secretário que fizesse a leitura das matérias a 
serem discutidas e votadas. Na oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu os 
Requerimentos de nºs 083, 084, 086, 087, 088, 089 e 096/2021. Prosseguindo, a 
Senhora Presidente submeteu à discussão do Plenário as referidas matérias, tendo 
havido a seguinte discussão: Requerimento nº 086/2021: Vereador Rusemberg 
Guimarães: Lembrou à Vereadora autora do Requerimento que a perfuração de poço 
profundo demandava um estudo geológico acerca do local mais apropriado e informou-
lhe que já havia na Localidade um poço com vazão favorável, o qual poderia abastecer 
Cachoeira e as localidades circunvizinhas, sendo necessário somente que o Poder 
Executivo disponibilizasse para a comunidade um dessalinizador, a fim de tratar a água. 
O Vereador lembrou, por fim, que a água era um bem público, bastando, portanto, que 
o Poder Executivo Municipal autorizasse o uso da água do açude local para toda a 
comunidade. Passando a palavra para o Senhor Vice-Presidente, para que pudesse 
discutir a matéria, conforme determinado no Art. 22, § 2º, do RI, a Vereadora Iná 
Osterno informou que havia sido feito um estudo do local apropriado para a perfuração 
do poço profundo, tendo sido indicado o local especificado no Requerimento, bem como 
que havia tentado convencer a Associação Comunitária a disponibilizar a água do 
açude local, que já abastecia algumas residências, para o abastecimento de todas as 
casas, não tendo logrado êxito. Em seguida, a Excelentíssima Senhora Presidente 
submeteu à deliberação do Plenário os Requerimentos nºs 083, 084, 086, 087, 088, 089 
e 096/2021, em processo nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de 
votação, tendo, o Requerimento de nº 083/2021, sido aprovado por quórum superior ao 
de maioria simples, com uma (01) abstenção, do Senhor Vereador Rusemberg 
Guimarães. Os demais Requerimentos foram aprovados por unanimidade. Não 
havendo mais matérias a serem discutidas e votadas, a Excelentíssima Senhora 
Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e ao público presente e aos Senhores 
Vereadores, por suas participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-
se no dia 25 (vinte e cinco) de outubro de 2021, em horário regimental. Em seguida, 
declarou encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
___________________________________, João Batista Viana (Primeiro Secretário), 
lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai assinada por mim e pela 



 
 
 

 

Excelentíssima Senhora Presidente. Sala das Sessões, em 18 (dezoito) de outubro de 
2021.  
Iná Maria Macêdo Osterno – Presidente:  
João Batista Viana – Primeiro Secretário: 


